
能或減，而和平時期之計劃不獨可以節省，且

亦理應節省。至於聯合國善後救濟總署，則

該徂織已證明其本身之價值，而聯合國固尙

未經充分之試驗也。

彼提議委員會於一般討論終結之後應指

派一小紐委員會，會同專家諮詢囿體逐項審

在此項預算數字。

比利時代表表示除有數處悔須稍加修正

外，願意接受此項臨時預算。彼深信一分目

較詳之預算或較易為各國財政部所接受，例

如說明書（第一部）第三段應列舉所以在不及

一年之內各國政府須付款三次之理由。關于

各專門機關某金之第七段似可省略，因非俟

聯合國與各專門機關之關係決定並成立以

後，固不能錫各樣關之預算有所規定也。彼

建議決議案草案（第三部）第一段之末應表明

預算總數字。

比利時代表並就兩項特別批評發表，意

見，謂償還稅款而規定之項目與委員會之決

定顛相符合，又爲…意外開支＂而詖之三百

萬元之估計．若與預算總頲和較．僅及其百

分之十二，亦殊合理。

據英聯王國代表之，意見，委員會餌已授

柚執行祕害及專家諮詢囿髓擬具預算，則除

予以通過外別無他途。彼深信极據現有之資

料，委員會除現行預算案外宜無獲得其他結

果之可能。且該預算本為臨時性質，共估計

數字並未爲未來之預算＇制定先例，此點務須

牢記。ff~]是項估計過高，則其節餘款數可記存

會員國會找項下。英國代表團成懌預算數字

為聯合團將進行之工作之正確反映；至於此

項工作之極有一試價值，則英邦協各員所出

之會貲約合預算之百分之三十一節卽可為共

佐證。

（延待下次會議繼積討論）

（午後七時五十分散會）

第十三次會議

[A/C.5/33] 

一九四六年二月四日星期一

午前十時三十分舉行

主席： Mr. Faris EL-KHOURI （敍利亞）

三十八．國際法院法官之俸給（續）

主席宜稱：彼自被派審議本問頲之第五

暨第六委員會聯合小紐委員會主席收到該小

料委員會報告書一份（文件 A/C.6/24)。,日.1l

委員會同意僅將本報告提交第六委員會，第
五委員會僅須注意報告害中之結論卽可。

決議：主席之提議通過。

三十九．聯合國臨時預算（績）

（文件 A/C.5/25)

墨西哥代表謂親臨時預算鶯經常預算加

以衡是，殊欠公允；蓋一且經常預算通過，

則臨時預算卽當作廢也。各項目下列有款項

一事，並非各該款項卽將支付之謂，因此彼

贊同專家諮詢囿瞪之提案。

專家諮詢團體主席 Mr. Biddle 於答復

墨西呀代表之另一意見時稱：應於文件A/C.

5/25 第三段第一句之末＇，時間＂一詞之後加

ee並自一九四七年一月一日起繳付＂等字。

至於上次會議中所提出關於周轉資金之各

點，彼睛各代表叄閱載於等備委員會報告書

附錄五，英文本一三二頁至一三六頁之専·家

諮詢囿體之提議。

委內瑞拉代表謂臨時預算數字較之國際

聯合會之預算數字為大，然較之糧食聲農業

緤織之預算數字為A寸設無浪挫情事，彼對
此項預算並無異議。倘預算內所有款項並未

用盡，其積餘款項可併入第一年經常預算內，

再記於周．轉資金項下；如該款並不儒用，最
後亦未始不可將共退還與各．會員國。彼深知

各受戰災國家不願繳納互顧會費之理由，然

聯合國如因無充足經羽，致其工作還受窒礙，

將爲大不幸之事。因此彼贊同臨時預算草案，

彼亦明知委內瑞拉須掇付之會貲為數尙徼。

烏克蘭燕維埃肚會主義共和國代表謂聯

合國之！t用與哦費柑較雖徼乎其徼，然此不

足為不必慎煎審核預算之理由。聯合國預箕

卽不包括專門機關預算在內，巳校國際聯合
會之預算大過數倍，對於受戰災國家將爲一

軍大之負擔。彼認為若干項目大可核減，尤

=o 



其職員人數莧逹二千四百七十人，卽使全體

職員不能於租織伊始之際徵僱足數，亦嫌過

高。彼又認篙撥充區域辦事處之我用，旅我
及設備龔之款項過多；尤共設備戥一項，蓋

一大部份之設備均可取枱於國際聯合會也。
， 此外，提供意外開支之款項數字亦嫌過大。

彼建議預算應將置産找與業務戥分別開明。

現須着圈之兩要點：一為效率，一為粿濟。

一項目之權，則纔預算數目自無須與彼無此

權力時同樣龐大。

澳大利亞代表以為委員會應接受琳家所

提出之數字。如朋此事交與一小糾委員會審

議，該小甜委員會勢須本各専家所根比者而

工作，故自必獲得同一之結論。彼力言預算

內有規定極大伸縮餘地之必要。

至於徵聘職員一事，彼認鈞祕署長應先

荷閩代表承諗該預算略嫌：油大，而荷區i 大體依賴短期之倔用簽約，此尤以技術人員
須繼之會輿亦將為一噩大之負栩。然同時將 為然，此項人員現極缺乏，祕書長於聯合國
其與國際聯合會之預算栢較，箕欠公允。因 在各國設釷徵聘辦事人員之棵關以前，勢須
近數年來幣值降落，且聯合即現所擔任之戥 請求各國政府之協助。彼深信各國政府在此
用共中若干均為國際聯合會無須負擔者：例 方面斷無不竭力協助祕書長之理。
如代表囷之旅巽，安全理事會之常）,,開會，一

較複雜之經演暨肚會祖織，一較複雜之託管 中國代表稱：通過大於必不可少之悰要

＇．稍織等等。再者，大部分甑外貲用均係由於、 之預算數字一舉，其心理上之影嚮自必鶯鼓
將會址設於美國之決定，凡投票贊成此項決 勵揮欲。然同時亦斷不可供給聯合國以不充

議者似應接受其在財政上之後果。彼認鳶諮 足之款項，以致其工作無祛進行。於此兩極

詢閣體在此種情況之下已竭盡其能事，設預 丶 端之間，勢必須求得一中插之逍。

算有過份嫦大之處，缸亦不以此點為一股煎 委員會決不能規避其詳細審核臨時預箕
之缺陷，因在心理上寧可有一稔定之預算， 之責任。彼提議逐條審核毎一項目，倘有修
而不欲有一累增之預算也。間頲之微結在於 正案提出時，卽應於提付表決以前准許賛否
預箕與所獲結果之間應有一合理之關連。各 、雙方各二入發言。彼贊同將個別項目下之數
代表前接受金山憲章，爲對於將來具有信念 颜減低，而將，意外開支項下之數頲增高，廡
之表示，現亦應以同樣之精神接受此次預算。 可減少揮霖之傾向。
設聯合國逹成其目的，二千五百萬美金爲一

極低廉之代價；不然，雖遠低於二千五百萬

美金之數字仍鎊浩我也。

白俄理斯褓維埃『士會主義共和國代表於

頌惕專家諮詢閬瞪工作後稱：彼認爲辦事人

員之總人數以及＂年工＂數字均失之過高。
現有之職員五百人在以後數月中已可敷用，

再子補充時務應憤煎將事，非俟至本年年棺
似不致增加過多。彼以爲職員總人數可減至
二千人，＂年工＂數字可減至一千四百五十，

祕杏處總開支可減至五百五十萬元。彼又提
議（戊）項旅ft等等應由三百六十一萬元減至

二百八十萬元；恋外開支由三百萬元減至一

百五十萬元；須知會員國不久須向聯合國繳

納三項會4料FL ：（甲）臨時預算； （乙）周轉耷

金；（丙）一九四七年預算是也。

、祕書長·傾在預算內有由一項目挪敝至另

關於退迢幅員所付之稅款一項，則決無

推翻委員會前此所作決議之理，而此項［司鶯

該決議之結果也。然鉤協助美國代表即獲得

該項之批准起見，彼以鳶不妨將其轂於另一

項目之下。

主席建議：一几討論暫時停止，俟下次

會議糍惰進行。討論結束後，當再逐項審核

預算以及以後收到之任何其他修正案。

決漵：主席之提議通過

（午後一時散會）

第十四次會議

[A/C. 5/34J 

一九四六年二月五日星期二

午後五時舉行




